

# Praktikumsbericht

Im Rahmen meines einwöchigen Schülerpraktikums, durfte ich die Landtagsabgeordnete Claudia Köhler und ihre Mitarbeiterinnen Katharina und Petra bei ihrer Arbeit begleiten.

Von Anfang an wurde ich sehr herzlich aufgenommen und fühlte mich wie ein Teil des Teams. Katarina und Petra erklärten mir alle wichtigen Termine, bei denen ich dabei sein würde und auch den Aufbau und die Gestaltung der Webseite.

In den folgenden Tagen durfte ich Fraktionssitzungen, Arbeitskreise, Ausschüsse und eine Plenarsitzung besuchen. Ich habe sehr tiefreichende Einblicke in die Welt der Politik bekommen und war begeistert über alle neuen Erkenntnisse. Besonders gut hat mir der Ausschuss gefallen, in dem über Anträge und Eingaben debattiert und abgestimmt wurde. Hier wurde mir bewusst, wie schwer es sein kann als Oppositionspartei die eigenen Forderungen durchzusetzen. Die CSU mit den Freien Wählern war sich in vielen Aspekten mit der AfD einig, womit fast keine Chance bleibt, eine Mehrheit für Grüne Anliegen zu gewinnen. Mich hat beeindruckt wie jeder Antrag sehr ausführlich erläutert und diskutiert wurde, aber auch wie schnell manches entschieden oder Petitionen abgewiesen wurden.

Bei der Plenarsitzung wurde deutlich, wie wichtig das vorherige Absprechen innerhalb der Fraktion ist, um nach außen gleiche Positionen zu vertreten. Im Plenum hielt jede Fraktion eisern zusammen und bestärkte die eigenen Redner durch lauten Applaus. Öfters kam es zu Zwischenrufen und Sticheleien zwischen der AfD und den demokratischen Parteien, da kam dann manchmal die Glocke der Landtagspräsidentin zum Einsatz.

Besonders spannend fand ich auch die Analyse des Fachreferenten der Grünen bei einer Fraktionssitzung, der anhand von Statistiken und Umfragen aufzeigte, wie sich das Wählerverhalten verändert und warum viele Bürger mit der aktuellen Politik unzufrieden sind. Daraus leitete er ab, worauf die Fraktionsmitglieder verstärkt achten müssen, um mehr Wählerinnen und Wähler zu überzeugen.

Weitere Highlights in meiner Woche waren ein parlamentarisches Frühstück mit einem Unternehmen und der Grünen-Fraktion und der Besuch der Landesgartenschau.

Ich weiß jetzt, wie der politische Alltag im Landtag abläuft und mir ist auch die Notwendigkeit bewusst geworden, stets verschiedenste Menschen und ihre Anliegen im Blick zu haben, um ihre Positionen vertreten zu können. Diese Woche hat mir gezeigt, wie vielfältig und spannend der Beruf der Landtagsabgeordneten ist, aber auch dass es manchmal nicht ganz einfach sein kann Lösungen zu finden und man viel Durchhaltevermögen benötigt. Ich bewunderte, dass Claudia stets voller Ehrgeiz und Begeisterung dabei war, immer bereit ihre Position zu verteidigen.

Ich kann das Praktikum bei der grünen Landtagsfraktion jedem der Interesse an Politik und Motivation mit sich bringt, sehr empfehlen. Mir wird diese Woche sehr lange in Erinnerung bleiben und ich hoffe, bald wieder in den Landtag kommen zu können um eine spannende Sitzung mitzuerfolgen.

Nochmals herzlichen Dank an Claudia, Petra und Katharina!